Ces producteurs réalisent normalement le sevrage en 22 à 25 jours et engraissent pendant cent cinquante jours. Les gains moyens de poids sont de 685 grammes par jour, un total d'environ 103 kilos, pour atteindre un poids final de l'ordre de 112 kilos. Le poids moyen d'une carcasse est d'environ 78 kilos alors qu'il est de 47 kilos dans le secteur familial.

L'alimentation est adaptée en fonction des six phases du cycle de productivité. Elle repose sur des moulées de céréales et d'oléagineux produites le plus souvent à la ferme. Les unités techniques sont surtout concentrées dans les États de Jalisco, Sonora, Michoacán et Guanajuato.

Ce secteur technique est, pour l'essentiel, en mesure de respecter les normes d'inspection sanitaires officielles mexicaines connues sous le nom de *Tipo*Inspección Federal (TIF). Ces normes respectent également les exigences de la Food and Drug Administration (FDA) des États-Unis et de l'Union européenne (UE).

LA PRODUCTION SEMI-TECHNIQUE

Les producteurs de ce secteur n'ont que partiellement recours aux méthodes d'élevage de pointe et sont, en général, plus traditionnels. Le contrôle sanitaire est souvent déficient et la qualité génétique faible.

Ces producteurs utilisent des aliments équilibrés achetés dans le commerce. Ils sont donc très sensibles aux variations des coûts des aliments. Comme les coûts de la main-d'œuvre sont relativement faibles, ceux des aliments représentent environ les deux tiers des coûts de production. L'alimentation est le plus souvent composée de sorghum, ainsi que de moulée de maïs et d'oléagineux, du soja le plus souvent dans ce dernier cas. Un grand nombre de producteurs de ce secteur commencent à importer de l'alimentation animale moins chère des États-Unis.

La productivité est inférieure à celle du secteur technique. On évalue que les producteurs du secteur semi-technique sont responsables d'environ 30 pour 100 de la production totale. On les retrouve essentiellement dans les États centraux de Michoacán, Puebla, Tlaxcala, México, Jalisco et dans la région de Bajío.

LES UNITÉS FAMILIALES

La production familiale de porc est encore très répandue au Mexique puisqu'elle est responsable d'environ 30 pour 100 de la production et de 40 pour 100 du stock national de porc. Elle est surtout très répandue le long des côtes, dans les régions tropicales et subtropicales et dans les familles à faibles revenus. Les animaux sont sevrés relativement tard, en moyenne au bout de quarante-six jours, et sont nourris pour l'essentiel de déchets. On utilise certains aliments équilibrés avant l'abattage. Les problèmes sanitaires sont fréquents et la productivité est assez faible. Ces producteurs sont soumis à des pressions pour réduire leurs coûts et améliorer la qualité. Un grand nombre d'entre eux regroupent leurs opérations pour mieux tirer parti des économies d'échelle.

